

Gemeinsames Lernen macht Spaß.



ES IST ZEIT FÜR FREI DAY LEHRER*INNEN UND SCHÜLER*INNEN LERNEN GEMEINSAM AN DER VS-MITTE

Es ist Freitagmorgen. 92 Schüler*innen der 3. und 4. Klassen der VS Bludenz Mitte begeben sich voller Freude in den Saal im Schulpark. Die Schultaschen mit den Schulbüchern dürfen sie zuhause lassen, der Noten- und Leistungsdruck hat heute Pause. Die Kinder treffen sich gemeinsam mit ihren Lehrpersonen, um das Highlight der Woche zu starten – FREI DAY.

Wird es in 30 Jahren noch Bäume geben? Was können wir gegen Armut tun? Was führt zu Konflikten und was ist Frieden? Wie können bedrohte Tierarten gerettet werden? Was bedeutet Klimaschutz für jeden einzelnen von uns?

An Frei Day beschäftigen sich die jungen Menschen wöchentlich vier Unterrichtsstunden mit den großen und wichtigen Themen dieser Zeit. Die Grundlage bilden die 17 Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen. Die Schüler*innen überlegen sich, wie sie durch ihre Ideen und Projekte zukünftiges Leben auf dieser Welt verbessern können. Sie wollen Verantwortung für sich, für ihre Mitmenschen, für Tiere und die Umwelt übernehmen. Beeindruckende, manchmal philosophische Gedanken ergeben gute Gespräche, interessante Plakate, Bastelarbeiten und Theatereinlagen zu den Themen Zukunft und Nachhaltigkeit.

Die Projekte werden je nach Interesse der einzelnen Kinder in jahrgangsübergreifenden Teams organisiert, erarbeitet und um-

gesetzt. Expertinnen und Experten werden eingeladen und es entsteht nach und nach ein Netzwerk mit der Gemeinde, mit Unternehmen und Institutionen. So dürfen die Kinder erfahren, dass sie ernstgenommen und gehört werden.

Fähigkeiten wie Kooperation, Kommunikation, Kreativität, Achtsamkeit und Einsatzbereitschaft können im Rahmen von Frei Day mit viel Freude erlebt und gelernt werden.

Mithilfe dieser Zukunftskompetenzen bringen die engagierten Lehrpersonen der VS Mitte den Schüler*innen das Ziel „Lernen die Welt zu verändern“ näher und unterstützen sich in ihrer Kreativität und ihrem Mut, Dinge anzusprechen und über Fragen nachzudenken.

MINT-Projekt an der VS Bludenz Mitte

MINT steht für Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft, Technik. Diese Fächer gewinnen immer mehr an Bedeutung. Nicht nur deshalb konnte in Zusammenarbeit mit der VHS Bludenz unter der Initiative „Mint Vorarlberg“ ein Projekt durchführen, das den Kindern einen ersten Einblick in die Welt der Roboter gab. Es ging um das Programmieren von Bee-Bots (laufenden Bienen). Die Schüler*innen sollten versuchen, die Bienen so zu programmieren, dass sie den Weg von Start zu Ziel allein bewältigen. Geschult wird dabei vor allem die Wahrnehmung der räumlichen Beziehungen; gesteigert werden Orientierungs- & Strukturierungskompetenz. Im neuen Jahr werden die Kinder dann ein zweites, schwierigeres Projekt angehen.



Partizipatives Lernen in der Volksschule Mitte.